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Enlace a la lista de eventos de la comunidad DfN: aquí. 
  
 

  Ver la grabación aquí   86 participantes en vivo. 

 
 
P: ¿Cómo se ha integrado la hoja de ruta sobre el sistema alimentario en el nuevo plan y en el 
sector del plan? 
 

Respuesta de la Dra. Patricia N'Goran: Se accedió a la hoja de ruta del sistema alimentario, pero no se completó. 

Sin embargo, el indicador ha sido adoptado por el sector agropecuario. Hay cinco acciones recomendadas por la 

evaluación que podemos compartir. 

 
P: ¿Qué tipo de herramienta se ha utilizado para identificar el objetivo del nuevo plan? 
 

Respuesta de la Dra. Patricia N'Goran: La herramienta utilizada es la óptima. Había una lista de acciones que 

se establecían, y se estaba definiendo el costo y la efectividad en algunos escenarios con alguna actividad a 

realizar con el costo, y el efecto de esta actividad llevó a la suplementación de alimentos y nutrición. El escenario 

más importante fueron las cinco acciones y otros escenarios relacionados con la acción, uno de ellos con más 

fondos. 

 

P: ¿Cómo utilizaron el monitoreo del plan anterior para establecer el nuevo plan? 
 
Respuesta de la Dra. Patricia N'Goran: Todos los planes que hablan sobre el impacto han sido puestos en 

acción, y todos impactan el plan anterior. Hemos elegido entre seis a nivel de las Naciones Unidas y, por lo tanto, 

habríamos podido alcanzar cuatro objetivos y erradicar estos problemas. Hemos elegido un objetivo relacionado 

con el PIB; Sin embargo, en el plan anterior no había indicadores. Además, hemos trabajado con el sector para 

definir los dos objetivos sectoriales. En el pasado, solo había un objetivo. Por lo tanto, nos hemos centrado en el 

indicador que es más relevante para el nivel familiar y el hogar.  

 

 

 

Respuestas a preguntas del seminario web 

Fortalecimiento del seguimiento de un plan nacional 

multisectorial de nutrición: lecciones aprendidas de la PiNN en 

Costa de Marfil 

 

05 octubre 2023 

https://community.datafornutrition.org/main/groups/37195/lounge/events/110949
https://www.youtube.com/watch?v=s_YHBQNegwY&ab_channel=DataforNutrition
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El indicador de protección social es importante a nivel sectorial, por ejemplo, la lactancia materna. Tenemos que 

cambiar la mentalidad y crear un programa dentro del ministerio y que el ministerio esté a cargo del programa. 

 

P: ¿Cómo establecieron el presupuesto adecuado para atender las necesidades en lo que 
respecta a los datos, y qué estrategia utilizaron para obtener los fondos del ministerio? 
 
Respuesta de la Dra. Patricia N'Goran: Establecimos la hoja de ruta relacionada con el compromiso, los niveles 
financieros y los niveles de programa, y Costa de Marfil Ivory aportó el 15%.  
 

P: ¿Cuál fue la herramienta utilizada para centralizar los indicadores del plan multisectorial?  

 
Respuesta de la Dra. Patricia N'Goran:  Hemos utilizado datos para tener datos estandarizados, y hemos 
utilizado una nueva herramienta para tener información sobre nutrición y alimentación. La secretaría seguirá 
prestando apoyo al equipo para mejorar la recopilación de datos. Hay algunos proyectos coordinados por una 
secretaría ejecutiva, y los datos del proyecto no son considerados por el sector. Tenemos que implementar el 
sistema para permitir que los datos de este proyecto sean capitalizados por diferentes sectores. 

 
Preguntas del chat de preguntas y respuestas  

 
P: Entre los objetivos estratégicos de la PiNN, señalo que el tercer objetivo tiene que ver con el acceso a 

diversos alimentos nutritivos. Sin embargo, la calidad de la dieta en sí misma (lo que la gente realmente 

come) parece estar ausente. Por supuesto, la ingesta dietética es una causa inmediata de desnutrición. 

¿Hay un debate para incluir indicadores de ingesta dietética / calidad de la dieta dentro del próximo 

conjunto de objetivos estratégicos? 
 

Respuesta del Dr. Faustin N'DRI : Les indicateurs d'apport alimentaire/de qualité de l'alimentation sont bien 
inscrite la prochaine série d'objectifs stratégiques. 
 

P: Con respecto a las diferentes fuentes de datos, no he visto DHIS2, ¿pero no está implementado en 

Costa de Marfil? Especialmente para los datos rutinarios.  
 

Respuesta del Dr. Faustin N'DRI: Entre las fuentes de datos, se incluye el DHIS 2 y ocupa un lugar importante, 

especialmente para los datos de rutina en el campo de la salud. El seguimiento del plan tiene en cuenta. 

 

P: ¿Hay trabajos similares en marcha o planificados en otros países de la región? 
 

Respuesta del Dr. Faustin N'DRI: No tengo ninguna información. Vamos a plantear la pregunta a C4N, que 

coordina las plataformas para informarnos mejor. 

 

P: ¿Los funcionarios de seguimiento y evaluación de otros sectores/ministerios proporcionarán 

únicamente los datos de los indicadores respectivos, o existe un mecanismo multisectorial para que 

participen regularmente en reuniones multisectoriales para discutir y analizar conjuntamente los datos? 
 

Respuesta del Dr. Faustin N'DRI: Los gerentes de M&E de otros sectores/ministerios proporcionan a la 

plataforma datos validados de sus respectivos sectores. Existe un mecanismo multisectorial que permite participar 

regularmente en reuniones multisectoriales para debatir y analizar conjuntamente los datos. Este ejercicio se 

realiza dos veces al año. 
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P: Quería saber cuánto tiempo te llevó el monitoreo. ¿Qué medidas han tomado con respecto a sectores 

como la agricultura y otros que no han tenido un buen desempeño en relación con los indicadores 

focalizados? 
 

Respuesta del Dr. Faustin N'DRI: Una de las misiones de la plataforma es monitorear los avances nacionales y 

regionales en la prevención de la malnutrición en relación con la implementación del Plan de Acción de Nutrición 2016-2020. 

Esta actividad continúa hasta el día de hoy. 

En cuanto al sector agropecuario, se ha realizado un fortalecimiento de capacidades para los productores de 

datos. Ante la falta de medios financieros para llevar a cabo encuestas, se preferían los datos rutinarios y se 

utilizaban representantes para supervisar el plan.  

 

P: ¿Cómo le explico que más de la mitad de los indicadores agropecuarios no están llenos? Qué 

estrategias de la FNMIN para mejorar la tasa de completitud. 
 

Respuesta del Dr. Faustin N'DRI: Con respecto al sector Agricultura, se ha realizado un desarrollo de 

capacidades para los productores de datos. Ante la falta de medios financieros para llevar a cabo encuestas, se 

preferían los datos rutinarios y se utilizaban representantes para supervisar el plan.  

 

P: ¿Cómo ha contribuido este trabajo a la comunicación con los sectores, especialmente con los 

sectores productores de alimentos? 
 

Respuesta del Dr. Faustin N'DRI: La comunicación que se hizo a partir de este análisis permitió a Costa de Marfil 

priorizar y mejorar la cobertura de las intervenciones y enfoques que tienen el mayor potencial para reducir la 

malnutrición según los diferentes contextos. Como resultado, la PiNN ha ayudado a orientar mejor la 

implementación del Plan Nacional Multisectorial de Nutrición 2016-2020. 

 

P: Para las fuentes de datos, ¿utiliza datos internacionales (por ejemplo, bases de datos de la OMS o de 

la FAO)? 
 

Respuesta del Dr. Faustin N'DRI: La PiNN contribuye a la creación y consolidación de una base de datos de 

información y datos disponibles de todos los sectores. Con estos datos, la PiNN elabora informes periódicos, 

resúmenes estadísticos, notas explicativas y otros documentos de información para alimentar las bases de datos 

y los sistemas de información nacionales y satisfacer las necesidades técnicas de las partes interesadas. No hay 

datos internacionales.
 

 

P: En el pasado, el Ministerio de Agricultura se centraba más en los cultivos comerciales que en los 

cultivos alimentarios. 
 

Respuesta del Dr. Faustin N'DRI: No. El Ministerio de Agricultura siempre se ha centrado en los cultivos 

alimentarios. Estas acciones se implementan a través de proyectos y de una agencia ejecutora que es la ANADER 

(Agencia Nacional de Desarrollo Rural)    

 

P: Pregunta para aclarar: ¿cuál fue la herramienta utilizada para apoyar el desarrollo de objetivos para el 

nuevo PiNN?  
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Respuesta del Dr. Faustin N'DRI: Utilizamos la herramienta LiST para definir los paquetes de intervención a 

implementar que tienen un impacto en la reducción de la desnutrición. La herramienta de nutrición Optima 

proporcionó un análisis exhaustivo de los costos totales e incrementales de las intervenciones nutricionales con 

el fin de colmar las lagunas de conocimiento que persisten en términos de necesidades monetarias, impactos y 

financiación de las intervenciones nutricionales necesarias para alcanzar las metas mundiales de 2025 para el 

retraso en el crecimiento, la anemia en las mujeres,  la lactancia materna exclusiva de los lactantes y la 

emaciación de los niños pequeños.  

 
P: Los análisis de LiST también permitieron identificar paquetes de intervenciones, así como sus costos 

y efectividad. Se han elaborado dos informes detallados sobre este tema. Al final, ¿cuál fue el valor 

añadido de Optima en comparación con los resultados del análisis LiST? 
 

Respuesta del Dr. Faustin N'DRI: Efectivamente, hemos utilizado la herramienta LiST para definir los paquetes 

de intervención, así como sus costos y efectividad. Sin embargo, el Banco Mundial nos ha ofrecido otra 

herramienta, Optima nutrición. Esta herramienta nos permitió realizar un análisis exhaustivo de los costos totales 

e incrementales de las  intervenciones nutricionales con  el fin de llenar las brechas de conocimiento que 

persisten en términos de necesidades monetarias, impactos y financiamiento de las intervenciones nutricionales 

necesarias para alcanzar las metas globales de 2025 para el retraso en el crecimiento, la anemia en las mujeres,   

la lactancia materna exclusiva de los lactantes y la emaciación de los niños pequeños.  

La elección de la Punto Focal SUN fue realizar el análisis con optima nutrición, porque ella participó en el trabajo 

y esto es lo que mejor entendió. 

Todos estos análisis, junto con Optima nutrición y LiST, contribuyeron al desarrollo del nuevo plan de nutrición 

2021-2025. 
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